

» PRESSE NATIONALE

Politique



GENÈVE / 55E SESSION DU CONSEIL DES DROITS DE L'HOMME : LÉON KACOU ADOM EXPOSE LA VISION DE OUATTARA

Léon Kacou Adom, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, a effectué une mission à Genève en Suisse, du 27 au 29 février 2024, dans le cadre de la 55e Session ordinaire du Conseil des droits de l'homme. Dans sa déclaration au segment de haut niveau, le chef de la diplomatie ivoirienne a annoncé l'apport de la contribution de la Côte d'Ivoire au Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme, d'un montant de 100 000 dollars afin de promouvoir la protection des droits de l'homme dans le monde. Poursuivant, Léon Kacou Adom a évoqué les moyens logistiques importants mis en place par la Côte d'Ivoire sous l'impulsion et le leadership du Président Alassane Ouattara pour accueillir dans la dignité humaine les ressortissants de la sous-région victimes du terrorisme.

Economie



SIA 2024 À PARIS / LE MINISTRE D'ÉTAT ADJOUMANI KOBENAN : "LE BILAN EST LARGEMENT POSITIF"

La Côte d'Ivoire était présente à la 60e édition du Salon international de l'agriculture de Paris, qui a refermé ses portes, le dimanche 3 mars 2024. Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, durant ce Salon, a eu plusieurs rencontres, notamment avec l'Assemblée nationale française, le Mouvement des entreprises de France (MEDEF), ainsi qu'avec des opérateurs économiques. Tous ont pris l'engagement d'accompagner la Côte d'Ivoire dans la mise en œuvre de sa politique agricole. C'est la raison pour laquelle le ministre d'État a affirmé que le SIA 2024 a eu des retombées positives pour la Côte d'Ivoire. "Le bilan est largement positif... Nous avons eu le prix du meilleur stand et des meilleures saveurs du territoire", s'est-il félicité.



SIA 2024 DE PARIS / RESSOURCES ANIMALES ET HALIEUTIQUES : SIDI TOURÉ SIGNE DES ACCORDS AVEC PLUSIEURS SOCIÉTÉS

Sidi Touré a signé des accords dans le domaine des ressources animales et halieutiques avec plusieurs sociétés en marge du Salon de l'agriculture de Paris (SIA 2024). Présent à la 60e édition du SIA, le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, a en effet mis à profit cet événement pour renforcer les partenariats internationaux et explorer de nouvelles opportunités de coopération dans le domaine de l'élevage et de la pêche. Le ministre a ainsi échangé avec Laëtitia Saint-Paul, députée Renaissance du Maine-et-Loire, présidente du groupe d'études Eau et Biodiversité de l'Assemblée nationale. Ces échanges ont porté sur la politique du Gouvernement ivoirien en matière de promotion des ressources animales et halieutiques et les enjeux de préservation de la biodiversité.

Le Laboratoire du bâtiment et des travaux publics (LBTP), a organisé, jeudi 29 février 2024, une séance de restitution de la phase 1 des travaux d'actualisation du manuel pour la conception et le dimensionnement des chaussées neuves, à Abidjan-Marcory. Une cérémonie a été placée sous la présidence du ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou. Piloté par Jean François Corté, secrétaire général de l'AIPCR, d'éminents experts ont travaillé durant plusieurs mois à la mise à jour de cet ouvrage. Ainsi, la phase 1 du projet d'actualisation du catalogue s'est basée sur l'état actuel des connaissances et des retours d'expérience de la communauté routière notamment ceux des bureaux d'études, des laboratoires et des entreprises de travaux.

COMMERCE DU BOIS, RESSOURCES EN EAU, POLITIQUE FORESTIÈRE : MISSIONS FRUCTUEUSES POUR LAURENT TCHAGBA EN BELGIQUE ET EN FRANCE

Parti, le 17 février 2024, en Belgique, le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a officiellement signé au nom de la République de Côte d'Ivoire, avec l'Union européenne (UE), le lundi 19 février à Bruxelles, l'Accord de partenariat volontaire sur l'application des réglementations forestières, la gouvernance et le commerce du bois et produits dérivés (APV-FLEGT). Cet accord international bilatéral entre la Côte d'Ivoire et l'UE vise, entre autres, à améliorer la gouvernance forestière du pays. Après la Belgique, le ministre Laurent Tchagba s'est rendu en France, où il a effectué, les 22 et 23 février 2024, des visites à Orléans en France, à l'Agence de l'eau Loire Bretagne et à Bourges, pour s'inspirer du modèle français en matière de Gestion intégrée des ressources en eau (GIRE).

FRAUDE DOUANIÈRE : SAISIE RECORD DE 20 TONNES DE MÉDICAMENTS ET DE MARCHANDISES

Les Douanes ivoiriennes ont procédé à une saisie record de plus de 20 tonnes de produits médicaux de qualité inférieure et falsifiés (PMQIF) et diverses marchandises, le mercredi 21 février 2024. C'est la saisie la plus importante depuis environ quatre (04) ans. Cette importante saisie a été réalisée par les agents de l'Unité mobile d'intervention rapide (UMIR) sur l'axe Apprompronou-Daoukro, dans la région de l'Indénié-Djuablin et de l'Iffou, à bord d'un camion de marque DAF, en provenance du Ghana. Selon les équipes de la Douane, il ressort que pour des raisons mécaniques, le camion était stationné à l'entrée du village d'Amoriakro. Le camion a été convoyé à la base de l'UMIR à Yopougon-Gesco, les 26 et 27 février 2024, où il a été découvert 1 160 colis d'un poids total de 20 159 kg, soit plus de 20 tonnes de produits prohibés.

GALA 9 DE CHILDREN OF AFRICA : GÉNÉROSITÉ ET ALTRUISME EN FAVEUR DES ENFANTS MALADES DU CŒUR

Générosité et altruisme sont les maîtres-mots qui ont dominé la 9e édition du dîner de gala de la Fondation Children of Africa, le vendredi 1er mars 2024, au palais des congrès du Sofitel hôtel Ivoire, à Abidjan. Au cours de ce dîner de gala présidé par la Première Dame de Côte d'Ivoire, Mme Dominique Ouattara, plusieurs ventes aux enchères ont été faites avoisinant un demi milliards de FCFA, afin de contribuer à la construction et à l'équipement d'une nouvelle aile dédiée aux enfants malades du cœur, au sein de l'Hôpital mère-enfant de Bingerville. C'était en présence de son époux, le Président Alassane Ouattara, de l'ex-Président français, Nicolas Sarkozy, de la Première Dame de la République Démocratique du Congo, Mme Denise Tshisekedi, ainsi que des invités de marque de la Fondation Children of Africa, qui n'ont pas hésité à mettre la main à la poche pour soutenir cette action humanitaire.

La Nouvelle case des enfants, entièrement rénovée et agrandie, est désormais bâtie sur 6 700 m². Elle comporte 12 bâtiments, 2 salles d'études, 4 dortoirs, une salle multimédia, une infirmerie, une salle télé, un terrain de sport et autres. Cette case repensée a une capacité d'accueil de 80 lits. Elle a été inaugurée, le vendredi 1er mars 2024, par les Premières Dames de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, et de la République Démocratique du Congo, Denise Tshisikedi. Ce premier centre d'accueil de la Fondation Children of Africa a été entièrement reconstruit et équipé suite au gala tenu, en mars 2022. Et ce, afin de pouvoir accueillir davantage d'enfants dans de meilleures conditions.

ASSEMBLÉE DES NATIONS UNIES POUR L'ENVIRONNEMENT : LE MINISTRE ASSAHORÉ AFFICHE LES AMBITIONS DE LA CÔTE D'IVOIRE

Une séance de travail fructueuse. Du 26 février au 1er mars 2024, Assahoré Konan Jacques, ministre ivoirien de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, a participé à la 6e session de l'Assemblée des Nations Unies pour l'Environnement (UNEA-6). Une édition tenue à Nairobi, au Kenya, sous le thème : "Des actions multilatérales efficaces, inclusives et durables pour lutter contre le changement climatique, la perte de la biodiversité et la pollution". Représentant le Chef de l'État, Assahoré Konan Jacques a conduit la délégation ivoirienne composée d'experts du Ministère. A cette occasion, l'émissaire du Gouvernement ivoirien a exposé la position du pays sur les enjeux environnementaux et climatiques au cours d'un panel de haut niveau.

34E JOURNÉE MONDIALE DE LA PROTECTION CIVILE / DIOMANDÉ VAGONDO : "LES TECHNOLOGIES INNOVANTES OFFRENT UNE ACCESSIBILITÉ À CHAQUE CITOYEN"

"Les technologies innovantes au service de la protection sociale". C'est le thème de la 34e journée de la protection civile, célébrée, le vendredi 1er mars 2024, à Man. Selon Amankou Kassi Gabin, directeur général de l'Office national de la Protection civile (ONPC), cette journée a été instaurée depuis le 18 décembre 1990 dans l'optique de vulgariser le rôle et l'importance de la protection civile. Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général Diomandé Vagondo, a affirmé que le thème de cette 34e édition est une thématique qui s'inscrit dans la dynamique de la promotion des technologies innovantes, la prévention des sinistres et les situations d'urgence, ainsi que leur contribution dans la réponse opérationnelle.

ACCIDENTS SUR LA VOIE PUBLIQUE / IMPLICATION DES 2 ET 3 ROUES : AMADOU KONÉ PRÉCONISE UNE AUTRE APPROCHE

Après 48h d'activité, en présence de Jean Todt, envoyé spécial du SG de l'ONU, le lancement africain de la campagne mondiale de la sécurité routière pour les deux prochaines années s'est achevée, hier, dimanche 03 février 2024, à Bouaké, la ville hôte. Dans ce premier volet du compte-rendu, par rapport à cette activité, l'on retiendra que les conducteurs de 2 et 3 roues, notamment, malgré tout, "tirent vers le haut, le nombre d'accidents et de tués. Les piétons, les conducteurs des 2 et 3 roues sont en effet considérés comme les "usagers vulnérables" de la voie publique. Cela, en raison du fait qu'ils constituent encore, malgré les efforts consentis, plus de 68% des tués sur nos routes. Le ministre des Transports, Amadou Koné, s'est toutefois voulu optimiste en préconisant une autre approche.

LÈPRE EN CÔTE D'IVOIRE : 483 NOUVEAUX CAS DÉPISTÉS •LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ : "NOUS DEVONS ENSEMBLE REDOUBLER D'EFFORT POUR ÉRADICUER

Les rues, les bâtiments des administrations, ainsi que les services de santé de la ville de Dimbokro étaient pavés de petits drapeaux qui mentionnaient clairement "Zero lèpre en 2030", depuis quelques jours. Ceci annonçait la célébration de la 71e Journée mondiale des malades de la lèpre, le dimanche 3 mars 2024, dans ladite localité. Saisissant cette occasion, Pr Soro Kountélé, directeur de cabinet adjoint au Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, représentant le ministre Pierre Dimba, a fait cette révélation sur le dépistage : "En 2023, il y a eu 483 nouveaux cas dépistés, avec 21% d'infirmité de degré 2 et 9% d'enfants de moins de 15 ans. Ces données épidémiologiques montrent bien que la lèpre est une réalité dans notre pays". Ce qui l'a poussé à faire la promesse : "Nous devons ensemble redoubler d'effort pour éradiquer cette maladie..."

Sport ↻



MINISTÈRE DES SPORTS : TREY PRISCA REÇUE EN AUDIENCE

Toutes les disciplines sportives sont logées à la même enseigne au Ministère délégué des Sports et du Cadre de vie. C'est justement dans ce cadre que Trey Prisca, vice-championne du monde de parabadminton, a été reçue en audience, le vendredi 1er mars 2024, à Abidjan, par les collaborateurs du ministre Adjé Silas Metch, absent du pays. Le directeur de cabinet a salué les performances de Trey Prisca et sa contribution à l'image positive du sport dans le pays. Il a en outre souligné la nécessité de reconnaître et de soutenir les athlètes, non seulement pendant les grandes compétitions, mais également dans leur parcours quotidien.



VU SUR LE NET

Economie ↻



DIRECTION GÉNÉRALE DU BUDGET ET DES FINANCES : LES 6 GRANDES PRIORITÉS DE 2024

Pour l'exercice 2024 en cours, les activités de la Direction générale du budget et des finances (DGBF) vont être centrées autour de 6 grandes priorités. Traoré Seydou, directeur général du Budget et des Finances, a décliné ces principaux axes, ce 1er mars 2024, à l'hôtel Président de Yamoussoukro, à l'occasion de la clôture du séminaire consacré au bilan 2023 et perspectives 2024. Séminaire ouvert, le 29 février 2024, et dont le thème est "la DGBF au cœur d'une gestion budgétaire plus performante". En effet, ces priorités sont en phase avec les principales orientations du ministre des Finances et du Budget. C'est pourquoi elles ont été prises en compte dans le Plan d'actions stratégiques 2024 (PAS) et traduites dans les recommandations du séminaire.

NOTATION FINANCIÈRE : MOODY'S REHAUSSE LA NOTATION DE CRÉDIT DE LA CÔTE D'IVOIRE DE BA3 À BA2 AVEC "PERSPECTIVE STABLE"

L'agence de notation financière internationale Moody's a annoncé, le 1er Mars 2024, le rehaussement de la notation de crédit de la Côte d'Ivoire, passant de Ba3 (perspective positive) à Ba2, avec "perspective stable". Selon un communiqué du Ministère ivoirien des Finances et du Budget transmis, dimanche 3 mars, à Abidjan.net, la Côte d'Ivoire se positionne ainsi à présent comme le deuxième meilleur crédit d'Afrique subsaharienne derrière le Botswana et aux côtés de l'Afrique du Sud, et rejoint la même catégorie de notation de pays comme le Brésil et le Vietnam. "Cette décision qui matérialise la perspective positive octroyée en juillet 2022, reflète l'appréciation par Moody's des excellents progrès réalisés par la Côte d'Ivoire au cours de la dernière décennie sur les plans économique, politique et social, ainsi que la très forte confiance de l'agence dans l'agenda de réformes du Gouvernement à court et moyen terme", a estimé le communiqué.

DROIT DES ENFANTS : LA SITUATION DES ENFANTS EN CÔTE D'IVOIRE CONNAÎT DES PROGRÈS NOTABLES, INDIQUE L'UNICEF

Le nouveau directeur régional de l'UNICEF pour l'Afrique de l'Ouest et du Centre, Gilles Fagninou, a indiqué, ce vendredi 1er mars 2024, à Abidjan, que la situation des enfants en Côte d'Ivoire s'est améliorée ces dix dernières années. Il s'exprimait au cours d'une conférence de presse qu'il a animée sur les défis liés à la promotion et à la protection des droits des enfants dans la sous-région. "Au niveau de la Côte d'Ivoire, il y a eu de très bons progrès ces dix dernières années. L'Enquête démographique et de Santé (EDS) réalisée en 2021, comparée à celle de 2012, démontre que le taux de mortalité a considérablement baissé. Le pays connaît des progrès notables en matière de santé, de l'enregistrement des naissances, de l'éducation, de l'accès à l'eau potable, à l'hygiène, à l'assainissement...", a-t-il soutenu. (Source : CICG).

ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : DES ACCORDS DE COOPÉRATION ANNONCÉS ENTRE LA CÔTE D'IVOIRE ET LE DJIBOUTI

Après une semaine en Côte d'Ivoire, il faut dresser le bilan du séjour. La délégation djiboutienne en mission pour s'imprégner du dispositif de l'enseignement technique et de la formation professionnelle a eu une rencontre, vendredi 1er mars, au cabinet du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, à Abidjan-Plateau. Il s'est agi de faire le point sur la mission qui aura permis à cette délégation de s'enquérir des bonnes pratiques du pays en matière de formation technique et professionnelle. À l'occasion, Dougsiye Aouled Douksieh, directeur de l'Enseignement technique et de l'Enseignement professionnelle, au Ministère de l'Éducation nationale et de la Formation professionnelle de Djibouti a émis le vœu d'un partenariat. "Nous sommes parvenus à des accords avec le ministre et nous développerons une coopération entre nos deux pays qui aboutira à la signature d'une convention", a-t-il informé.

BILAN DE LA POLITIQUE NATIONALE DE LA COMMUNICATION ET DES MÉDIAS (PONACOM) 2019-2023 : LE MINISTRE AMADOU COULIBALY GLOBALEMENT SATISFAIT DES 70% DE PROGRÈS RÉALISÉS

Le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, s'est globalement dit satisfait des progrès réalisés à environ 70% dans la mise en œuvre de la Politique nationale de la Communication et des Médias (PONACOM) 2019-2023 dans les secteurs de l'audiovisuel, de la communication publicitaire, de la presse et des médias et des nouveaux médias. Amadou Coulibaly présidait, le samedi 02 mars 2024, à Assouindé, dans la commune d'Assinie Mafia, la cérémonie de clôture de l'atelier bilan de la PONACOM 2019-2023. "Cinq ans après, on peut se féliciter globalement qu'environ 70% des actions et réformes aient été menées. Globalement, nous avons renforcé la liberté de la presse, soutenu l'innovation dans le secteur des médias et amélioré l'accès à l'information pour nos citoyens", s'est réjoui le ministre. (Source : CICG)



FOOTBALL : DEUX MATCHS AMICAUX PRÉVUS EN MARS POUR LES ÉLÉPHANTS DE CÔTE D'IVOIRE (OFFICIEL)

Les Éléphants de Côte d'Ivoire disputeront deux matchs amicaux dans ce mois de mars, a appris Abidjan.net, ce dimanche 03 mars 2024, sur la page Facebook de la Fédération ivoirienne de football (FIF). Selon la note intitulée "fenêtre FIFA Mars 2024 programme des Éléphants", le sélectionneur des Éléphants, Émerse Faé, sera face à la presse pour annoncer la liste des joueurs retenus, le lundi 11 mars prochain à 11H00 GMT, au siège de la Fédération dans la commune de Treichville. Par la suite, le samedi 23 mars, les Éléphants de Côte d'Ivoire seront opposés aux Guépards du Bénin pour un match amical à 16h00 GMT, au stade de la Licorne-Amiens en France. Et le mardi 26 mars 2024, ils affronteront l'Uruguay à 19h30 GMT au stade de Bollaert-Delelis à Lens en France.

» AGENCE DE PRESSE

agence ecofin

CÔTE D'IVOIRE : VAALCO ENERGY EN POURPARLERS POUR L'ACQUISITION D'UNE PARTICIPATION DANS LE CHAMP BAOBAB

Active dans l'industrie pétrolière du Gabon, Vaalco Energy œuvre à l'élargissement de sa présence opérationnelle pour sur le continent. En 2022, la compagnie avait finalisé une fusion avec la société TransGlobe Energy. La compagnie pétrolière américaine Vaalco Energy a annoncé jeudi 29 février qu'elle a engagé des négociations avec la société suédoise Svenska Petroleum Exploration pour s'offrir des parts dans l'exploitation du gisement pétrolier Baobab, situé au large de la Côte d'Ivoire, dans le bloc CI-40. Vaalco Energy veut s'offrir les 27,39 % d'intérêts de Svenska sur ce périmètre producteur aux taux de production d'environ 4 500 barils équivalents pétrole par jour et opérationnel depuis 2005.



10 ANS DE VEILLEUR DES MÉDIAS : LE GOUVERNEMENT SALUE LA CROISSANCE ET LA PROSPÉRITÉ DE L'ÉCOSYSTÈME NUMÉRIQUE IVOIRIEN.

Le représentant du ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Tidiane Coulibaly, a salué les avancées des innovations technologiques et la prospérité de l'écosystème numérique ivoirien, à l'occasion de la célébration des dix années d'existence de Veilleur des médias, une structure spécialisée dans la veille médiatique en Afrique. Placé sous le thème "Façonner l'avenir avec les nouveaux outils numériques, l'événement s'est tenue autour d'une master class animée par Glenn Roland, un expert français en réseaux informatiques et développeur des solutions informatiques, vendredi 1er mars 2024, à Abidjan. Tidiane Coulibaly a rappelé quelques avancées notables, notamment l'adoption de la loi pour la promotion des startups numériques (Startups Act) et la mise en place du Programme d'accompagnement et de développement des startups (PADS).



L'UNICEF APPUIE LE GOUVERNEMENT POUR SAUVER LA VIE DE BÉBÉS PRÉMATURÉS ET DE PETITS POIDS DE NAISSANCE

Le Centre national de référence de l'unité en Soins mère kangourou (SMK) du Centre hospitalier et universitaire de Treichville a été mis à la disposition du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU grâce à l'appui technique et financier du Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF). Lors de la cérémonie d'inauguration, jeudi 29 février 2024, le directeur régional de l'UNICEF pour l'Afrique de

l'Ouest et du Centre, Gilles Fagninou, a mis en lumière l'importance de ce centre de référence dans la prise en charge des prématurés. Ce centre, qui dispose d'une capacité d'accueil de 25 lits et d'une grande salle de formation, est destiné à la formation nationale, avec une vocation sous-régionale pour les pays francophones. Ce centre a été financé à hauteur de plus de 300 millions de FCFA grâce au fonds français Muskoka et aux fonds réguliers de l'UNICEF.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvci.official





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale